
Jahreshauptversammlung TV 19.4.2023

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden in Namen des gesamten Vorstands: Mitglieder, 
Übungsleiter, Wolfgang Scheib als Vizepräsident des Sportbunds mit Frau, Presse. 

Regularien: Frist- und satzungsgemäß eingeladen, beschlußfähig, keine Anträge. Wieder 
der übliche Frühjahrstermin, Freude, daß die strengsten Corona-Regeln nicht mehr gelten, 
aber weiterhin Umsicht geboten. Luftreinigungsgeräte lassen wir laufen, bewährt, keine 
größeren Ausbrüche in Zusammenhang mit TV-Sport bekannt.

Gedenken an die Mitglieder, die nicht mehr unter uns sind und alle Menschen, die wir 
vermissen. Besondere Erwähnung von Walter Flick, Gründungsmitglied des TV, Sport in Lalo 
hat ihm viel zu verdanken.

Ehrungen durch Wolfgang Scheib: 
Sportbund silber Barbara Reißner, Multi Übungsleiterin seit 2002, Vorstand seit 2015.
Sportbund gold Hajo Roos, seit 1994 erster Vorsitzender, wegen Corona aufgeschoben. 

Vereinsehrung TV höchste Stufe (gold), Marion Koch, seit 2009 erfolgreiche Übungsleiterin 
im TV, seit 1993 Sport im Karnevalverein sowie etliche Jahre Vorstandstätigkeit im TV. 

Leichtathletikverband silber, Marion Pöhlmann-Münch (leider verhindert, wird nachgeholt 
im Training Ihrer Sportgruppe).

Verabschiedungen aus Vorstand: 
Verena Dreßler, Sabine Ingenhorst, Veränderungen im persönlichen Umfeld, verbunden mit 
Ortswechsel, Dank für kollegiale Zusammenarbeit, S. Ingenhorst noch an Bord für 
Mitgliederverwaltung (neue Software eingeführt), V. Dreßler zum Jahresende 
ausgeschieden. Mit nur vier Vorstandmitgliedern arbeitet jeder an der Kapazitätsgrenze, 
nur verwalten nicht gestalten. 
Aufruf zur Hilfe im Verein leider bisher mit wenig Resonanz. Auch projektbezogene 
Arbeiten, Bürotätigkeiten, aber v.a. Sport zur Sicherung und Vergrößerung der 
Angebotspalette.

Übungsleiter: Martina Führ Lizenz-Prüfung kurz vor Corona Pause, mittlerweile eigene 
Gruppe gesundheitsorientiertes Gerätetraining und diverse Aushilfen, Elke Rausch ebenfalls 
Prüfung absolviert, Kinderturnen mit zwei Gruppen und modernes Ganzkörpertraining, 
Andrea Roos bis auf weiteres Eltern-Kind Gruppen.

Bericht Gesamtverein: Die außergewöhnlichen Zeiten hören nicht auf: Corona beschäftigt 
uns weiterhin, die Mißachtung der Leistungen der Breitensportvereine waren und sind ein 
ständiges Ärgernis. Besonderer Dank an die Gemeinde, die uns im Rahmen ihrer 
Möglichkeiten unter die Arme gegriffen hat. Dann der russische Überfall auf die Ukraine mit 
den Verwerfungen an den Energie-Märkten und die nachfolgend galoppierende Inflation, 
die uns zwar nicht in Nöte gebracht hat, aber ihre deutlichen Spuren im Zahlenwerk bereits 



hinterlassen hat und verstärkt belasten wird. In 2022 noch von Altverträgen bei Gas und 
Strom profitiert. Aber auch die sonstigen Kostensteigerungen wirken sich aus.

Dank an die Mitglieder. Nur so funktioniert Verein, nicht Rosinen picken, sondern in 
schweren Zeiten solidarisch zusammenstehen. Maßnahmen wurden mitgetragen. Dank vor 
allem an die Übungsleiter, die von den Umständen besonders gefordert waren und sind.

Der Raclette Stand bei Adventseinstimmung wurde gut angenommen. Imagepflege, 
Verankerung des TV in der Dorfgemeinschaft.

TV-Schwimmkurs in Kooperation mit Schwimm-Akademie kann realisiert werden 
(Anmeldungen bis 28. April), wird gefördert von TV und Gemeinde.

Halle Leider gibt es immer wieder Zerstörungen und Vandalismus. Gerade erst wieder bei 
Baubeginn für das Aktivfeld der Gemeinde, Fassade Richtung Guldental. Vorstand ist zornig, 
ratlos, fassungslos. Besserung durch Kamera-Installationen im Zuge des Aktivfeld-Baus der 
Gemeinde. Auch dieses Projekt nimmt uns sehr in Anspruch. So ist das, wenn in der 
Nachbarschaft einer baut.

Aktuelle Mitgliederzahl 588, (27 Abgänge 30.6.) Corona Delle sehr gut aufgeholt, Ziel 600 
nicht unrealistisch.

Sportliche Aktivitäten Die Berichte der 2. Vorsitzenden Barbara Reißner und der 
Übungsleiter (teilweise in Vertretung verlesen) ergaben ein sehr erfreuliches Bild. Viele 
Gruppen sind äußerst gut besucht, es wird schon manchmal eng. In einigen anderen auch 
Anstiege der Frequenz, aber da ist noch Luft. Auch die organisatorisch aufwendigen Kurse 
werden wieder gut angenommen. Bei Angeboten für Kinder sind teilweise Wartelisten 
notwendig, was den Verantwortlichen nicht gefällt. Hier wird besonders dringend nach 
Kräften gesucht.

Kassenbericht durch Elke Rausch, die kommissarisch seit Januar 23 die Kasse führt. Für 
beide Berichtsjahre jeweils eine „Schwarze Null“. Die übliche Rücklagenzuführung in Höhe 
der Abschreibung für Instandhaltungen an der Halle war in 2022 nicht mehr vollständig 
möglich. 

Kassenprüfungsbericht Horst Henn und Martina Führ haben geprüft und keine 
Beanstandungen festgestellt.

Beitragsangelegenheiten Beschluß von 2019 zur Anpassung war absolut richtig, gab uns 
Sicherheit in der Pandemie. Viele Fixkosten, erhöhte Kosten in der Pandemie. Einige 
Corona-Leugner verloren, denen wir keine Träne nachweinen. Aber die mindestens 20 % 
Inflation seit Januar 2020 können wir nicht mehr auffangen ohne langfristig die Stabilität zu 
gefährden oder Risiken auf künftige Mitglieder zu verschieben. Die zusätzlichen Einnahmen  
sind besonders vorgesehen für die Anpassung der Vergütung für die Übungsleiter, die 
erhöhte Versicherungsprämie wegen häufiger Schäden durch Vandalismus und die stark 
gestiegenen Energiekosten. Der Erhöhungsvorschlag mit Wirksamkeit ab 1.1.2024 wurde 
ohne Gegenstimmen nach kurzer Aussprache angenommen:



bisher Ab 1.1.2024
Monatlich €
Erwachsene aktiv   8,00   9,50
Familie aktiv 15,00 18,00
Kinder/Jugendlich
e bis 18 Jahre

  5,00   6,00

Eltern-Kind   8,00 10,00
Passive   3,00   4,00

Entlastung des Vorstands auf Antrag des Kassenprüfers Horst Henn erfolgte bei den 
üblichen Enthaltungen der Vorstandsmitglieder einstimmig. Hans Joachim Roos bedankte 
sich bei den Mitgliedern für das Vertrauen und dem Vorstandsteam für die 
außergewöhnlich gute, vertrauensvolle Zusammenarbeit

Neuwahlen Meinolf von Rüden übernahm die Sitzungsleitung zur Wahl des neuen 1. 
Vorsitzenden, dieser führte dann die restlichen Wahlen durch mit folgenden einstimmigen 
Ergebnissen:

Erster Vorsitzender Hans Joachim Roos
Zweite Vorsitzende Barbara Reißner
Erste Kassiererin Martina Führ
Zweite Kassiererin (Mitgliederverwaltung) Elke Rausch
Erster Schriftführer Siegbert Reißner
Zweite Schriftführerin Isabel Graffe

Als Kassenprüfer amtieren Horst Henn und Inge Roßkopf

Der Vorsitzende schloß die Sitzung mit der Überzeugung, daß dem TV eine erfolgreiche 
Zukunft bevorsteht und man die anstehenden Probleme bewältigen wird, wenn alle 
zusammenhalten.


